
O3 : Les sons ien/ein, ian/ain, ion/oin, ... 

 En français, les mêmes lettres placées dans un ordre différent produisent des sons 
différents. Il ne faut pas les confondre. Pour ne pas se tromper, on peut les prononcer à voix 
haute. 
 

ien : un chien, il vient, bien ein : de la peinture, une ceinture 

ian : de la viande ain : une main, maintenant 

ion : un avion, un lion, une addition oin : un coin, loin, moins 

ie : un piège, du miel ei : la neige, une reine 

ia : un piano ai : une aile 

io : une radio, un charriot oi : une oie, une boite, une voile 

 
 
As-tu bien compris ? : 
 
1. Complète le texte avec les mots suivants : pain – plein – viande - lion – bien – point. 

 

 Une phrase commence par une majuscule et se termine par un …........................................ 
 

 Dans la savane, un …....................................................... dort sous un baobab. 
 

 Maman a fait les courses : elle a acheté du …....................................., de  
 
la …........................................................... et des légumes. Son panier est  
 
….............................................................. 
 

 Zoé aime ….................................................... les gâteaux au chocolat. 
 


